
ATA DA 10ª REUNIÃO DA CÂMARA SETORIAL DE BORRACHA NATURAL  

DATA: 01/07/03 
 
LOCAL: Auditório da CODEAGRO/SAA. 

PRESENTES: Jayme Vazquez Cortez, Maximiliano Miúra, Ademar Araújo Queiróz do Valle, 
Carlos Alberto Britto Soares, Clineu Domingos Di Pietro, Geraldo Tommasini, João Almeida 
Sampaio Filho, João Almeida Sampaio Filho, José Fernando Canuto Benise, Marcos Silveira 
Bernardes, Wanderley José C. Sant'Anna, Clovis F. de Morais, Marcos Lourenço Fantini, 
Fernanda da Silva Frade. 

PAUTA DA REUNIÃO: 

1. Reativar as Câmaras Setoriais; 
2. Plano de Expansão; 
3. Comissão de Trabalho. 

TÓPICOS DISCUTIDOS: 

O Secretário da Agricultura faz a abertura da reunião agradecendo a presença de todos. Em conseqüência a reunião anterior a idéia é dar nova energia a esta 
Câmara Setorial. 

Ressaltando que dentre as Câmaras existentes a da Borracha é muito importante e tendo em vista o que produzimos ocupamos 1,5% da produção mundial, e nada 
melhor do que ver a Secretaria de Agricultura e Abastecimento colaborando e estabelecendo um cronograma para realizar as atividades em conjunto. 

O presidente da Câmara Setorial de Borracha Sr.Jayme V. Cortez agradece a presença de todos e diz que a Secretaria de Agricultura tem o compromisso com o 
plantio de Seringueira do Estado de São Paulo e que se sente muito feliz em estar com o Secretário. Fazendo uma breve explicação sobre a Heveicultura. 

1917- Introdução da Seringueira 

Plantios de Seringueira em São Paulo se caracterizam por projetos em pequenas áreas de 2 a 5 há a característica dos plantios é de até 20 há. 

O plantio em São Paulo teve início em 1951 quando o Instituto Agronômico fez a primeira tentativa de plantio de seringueira. 

O programa foi priorizado para o interior de São Paulo, mas diante das observações todo material foi transferido e formaram 100 Seringais e induziram a Secretaria 
da Agricultura fomentar a Seringueira. 

Depois houve um desinteresse no plantio e não houve renovação de estoque e em 4 anos foi plantado apenas 2000 há. 

Efetivamente quem produz Borracha no Brasil é São Paulo. 

O objetivo do projeto é gerar emprego distribuir renda e integração social. 

Em outubro de 2002 foi feito um trabalho sobre plantio de Seringueira. 

A Câmara Setorial quer que o programa de Seringueira seja prioridade da Secretaria de Agricultura. 

No mundo todo a Seringueira é atividade de pequena propriedade e aqui ele quer módulos de 8 a 10 há para geração de emprego e renda. 

Após a apresentação sobre Seringueira, sugere que esquematize o plano de trabalho com o Sr. Secretário. 

Questionamentos do Sr. Secretário da Agricultura: 

Ele questionou se existem mudas para suprir a área que será plantada. 

Foi sugerido que a Secretaria de Agricultura pode ajudar através das Casas de Agricultura induzindo os produtores a plantar. 

O preço da Borracha no Brasil é determinado pelo mercado internacional. 

O Sr.Tomazini ressaltou que a Borracha Sintética não substitui a Borracha Natural e diz que o mercado da Borracha Natural crescente, e este ano foi gasto 7% a 
mais de Borracha do que o ano passado. A Borracha tem o futuro garantido, o que não se pode garantir é o preço, e não tem porque comprar Borracha fora, se o 
preço aqui é o mesmo do mercado Internacional. 

Marcos Bernardes professor da Esalq diz que o mercado de Borracha é inelástico, e que toda vez que o Banco Mundial sabe que vai faltar Borracha, libera 
financiamentos, o produtor precisa ter subsídios até a hora da sangria, e o custo de implantação do Seringal pode ser reduzido. 

A China é o maior consumidor de Borracha Natural,1 kg por habitante. 

A Borracha é muito importante com relação a : 
- Produção de Latex 



- Reflorestamento 
- Sequestro do carbono 
- Aspécto Social 

Foi lembrado que é importante o crédito, poderia ter financiamento para agricultores e viveiristas através da FEAD. 

O Sr. Secretário disse que a crítica feita pelo Sr. Marcos Bernardes é oportuna. E ainda que deveria colocar o IEA para acompanhamento destes dados. CATI 
também deve estar presente. 

E assim chegar a conclusão de o que deve ser melhorado. 

Chamar APTA e demais segmentos de pesquisa 

O Sr. Secretário disse que o que estiver relacionado a Secretaria ele poderá ajudar. 

Sr. Jayme Vazquez apresenta e solicita ao Sr. Secretário a transferência do Sr. José Fernando Canuto Benesi que trabalha há mais de 20 anos na CATI com 
Seringueira, ao Pólo APTA Regional Alta Mogiana - Colina para dar continuidade no desenvolvimento de pesquisas com Borracha, sendo deliberado pelo Sr. 
Secretário. 

O Sr. Secretário encerra a reunião agradecendo a presença de todos. 

 

Jayme Vazquez Cortez 
Presidente 

Maximiliano Miura  
Secretário Executivo 

  

 

  


